



SEMANARIO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DEL SUR

Año I

Choluteca, sábado 16 de mayo de 1970

No. 41

"Mañana", Transmite una Honrosa Misiva con un Honduras, Tierra de Paz y Saludo Cordial al Gobierno y Pueblo de México Trabajo, Dialoga con Latinoamérica



Gral, Oswaldo López Areilano, Prosidente de Honduras

Aprovecho la oportun dad que me ofrece la prestigiosa Revista "MANANA", para enviar en mi condición de Presidente de la República de Honduras, a nombre de mi esposa y en el mío propio, un saludo cordial al Ercelentísimo Señor Presidente de México, L.cenciado Gustavo Díaz Ordaz y a su digna esposa la Excelentísima Señora Guadalune Boria de Díaz Ordaz, altos representantes del generoso pueblo mexicano, con el cual ha guardado nuestro país las más estrechas vinculaciones históricas y además, por nuestra parte. el afecto y admiración hacia aquella República que por sus altas virtudes cívicas y espíritu de superación, constituye un paradigma de genuina democracia en el Continente.

La sol dez de estos vínculos fraternales se puso en evidencia una vez más en dos oportunidades: al realizar el Señor Presidente de

México, su visita oficial de amistad y buena voluntad, a Honduras en el año de 1966, en compañía de su esposa y funcionarios oficiales, ocasión gratísima en que se les hizo objeto de cálidos homenajes por parte del Gobierno y pueblo de Honduras.

De igual manera, en las espontáneas y sinceras que fueron las mues tras de aprecio y amistad del pueblo y gobierno azteca, cuando en

(Pasa a la 2º página)



Lic. Ricardo Zúniga A.

UN MINISTERIO PARA EN-CAUZAR EL DESARROLLO DEL PAIS

(Entrevista de "MANANA" con el Lic. Ricardo Zúniga Augustinus. Milistro de la Presidencia)

En Tegucigalpa, el Licenciado Ricardo Zúniga Augustinus tiene fama de ser uno de los personajes más dinámicos. A partir de las siete de la mañana, los despachos de la Secretaria de la Presidencia son centro de una intensa activi-

(Pasa a la 5º Pág.)

Por los Verdes Jicarales de las Pampas Chorotegas No Hubo Burla en Choluteca

Por JUAN CHOROTEGA

Muchos son los comentarios que se han hecho con motivo de la concentración de sindicatos de obreros, motoristas, campes nos, etc., que tuvo verificativo en la Sultana del Sur. Ilamada también la Capital Industrial del Sur, con motivo de la celebración del DIA de un José Cecilio del Valle, Dio-DEL TRABAJO.

DEL TRABAJO, es el día que menos se trabaja.

Pero s'gamos comentando lo que se d'ee ocurrió en esta nuestra querida ciudad que debe sentirse orgullosa de habernos dado hombres de la talla moral y cívica (Pasa a la 5º Pág.)

Quizá por eso, por ser DIA para Tres Líderes Políticos

Por Eigio Funes Mateos

A propósito de los abucheos que a decir de Herman Allan Padgget, se les endilgaron a tres líderes políticos de reconocido cartel nacional por la prestancia y brillos intelectuales que a cada

uno corresponde en nuestro país, recordamos al distinguido ciudadano don Popo Pacheco, quien, viéndonos luchar en el más absoluto abandono, y sabiendo que nuestro progenitor tenía medios de vida bastante desahogados, muy (Pasa a la Pás. 6)

Las Municipalidades que Trabajan dan a conocer sus Obras para que el Pueblo sepa cómo son Empleados los Fondos que Perciben en Concepto de Impuestos

Y LA MUNICIPALIDAD DE \$AN MARCOS DE COLON. EN EL DEPARTAMENTO DE CHOLUTECA, CON HECHOS QUIERE DEMOSTRAR QUE HA HECHO TODO LO QUE HA ESTADO AL ALCANCE DE SUS POSIBILIDADES

Comenzamos destacando al cuerpo edilicio que tiene a su cargo el mejoramiento de una comuni-

ESCUELA DE LA ALDEA «EL TRAPICHE»



ene construcción sólida y con ampl'os ventanales por donde entra alre puro del campo. Macetros y niños posun ante nuestra cámara. Fue ampliada a un costo de L. 2.500.00:

soñadores, con un clima delicioso Amada Osorio de Portillo; Regiv unas gentes amables, atentas v responsables. Por algo se ha dicho que San Marcos de Colón puede ser cons derado como el Paraíso Don José Matías Salgado Soriano; del Sur.

He aquí los miembros de la Corporación Municipal:

Alcalde Municipal, P. M. Lindolfo Pinel Mendoza; Síndico, Don Ramón Martínez Mondragón; Regidor 1º, Br. Faustino

ACERTIJO 8-2, 9-4, 3-7, 6-5 9-2, 3-4, 7-5, 7-9 1-6, 8-5, 7-9, 4-5 5-1, 2-0, 4-9, 6-8

> ACERTIJO 4-7, 9-8, 7-4, 1-4 1-6, 2-7, 3-9, 0-4 1-5, 5-9, 3-9, 2-7 1-0, 7-1, 4-2, 7-6

dad laboriosa, Ilena de paisajes en Vásquez Girón; Regidor 2c, Sra. Regidor 6°, Don Luis Alonso Osodor 3°, Don Leovigildo Espinal Ordóñez; Regidor 4º, Don Clau- cretario Municipal, P. M. Asdrúdio Erazo Guillén; Regidor 5°, val Zun'ga Avendaño; Tesorera

rio Gutiérrez; Regidor 7º, Don Secundino Mendoza Ramírez; Se-(Paaala 2º Pág.)

OTRA OBRA DE GRAN IMPORTANCIA: EL RASTRO PUBLICO



Nótese su mederna construcción. Es una obra de gran envergadura y utilidad pública. Se destaca elegante, limpia y confortable. Construida con fondos exclusivos de la Municipalidad y un préstamo concedido por el Banco Municipal Autónomo, de L. 20.000.00.

Fuerzas Armadas de Honduras, Depto. de Relaciones Públicas

Zona del Canal, La Academia de las Fuerzas Aéreas Interamericanas (IAAFA), está ayudando a estudiantes de la Fuerza Aérea Hondureña y de otros países latinoamericanos para que aprendan más acerca de sus vecinos y áreas geográficas, además de las habilidades que podrán utilizar cuando regresen a sus respectivos países,

Cinco estudiantes de la Fuerza Aérea Handureña están inscritos en la Academia de las Fuerzas

Municipal, Profa. Leticia Calde-

Tomó posesión el primero de

Rastro Público con Tondos ex-

clusivos de la Municipalidad y un

préstamo de 1. 20.000.00 concedi-

LAS MUNICIPALIDADES

(Viene de la Pág. 1.1)

tón de Corrales.

junio de 1968

Obras:

Aéreas Interamericanas de las Fuerzas Aéreas de los Estados Unidos del Comando Sur. Estos son cinco de los 244 estudiantes de 14 países de Centro y Sur América aguí.

La academia ofrece 21 cursos de entrenamiento para soldados en tres diferentes departamentos. La mayoría de los estudiantes, 184. están tomando cursos de mantenimiento y reparación en el Departamento de Entrenamiento Aéreo:

cerdos; bomba para el abastecimiento de agua; servicios sanitarios; baños, bodega, alumbrado eléctrico.

38 están matriculados en cursos do por el Banco Municipal Autónomo a un costo de L 22.500.00; instalaciones modernas, con su dre naje para sangre y aguas negras; amplios corrales para ganado y

Ampliación de la Escuela de El

ESCUELA RURAL DE LA ALDEA DE «QUEBRADA DEL HORNO»



En todas estas escuelas es de admirar sus amplios corredores. Fue liceba a un sosto de L. 1.500.00, incluyendo subsidio del Gobierno Central.

"MAñANA" TRANSMITE Viene de la Pág. 1

reciprocidad, tuvimos el honor de visitar al Excelentísimo Señor Presidente de México, Licenciado don Gustavo Díaz Ordaz y esposa, Doña Guadaluje Borja de Díaz Ordaz, en la j ra de amistad y acercamiento realizada el mismo año de 1966, de la cual guardamos gratisimos recuerdos

Al reiterar mi saludo y buenos deseos por la fructuosa gestión del

Gobierno de México, a nombre del pueblo y Gobierno de Honduras y en el mío propio, formulo votos fervientes por la prosperidad de la Gran Nación Azteca y por el bienestar de sus habitantes, e igualmente porque perduren, siem pre cordiales, las relaciones que tradic onalmente hemos manten do entre México y Honduras.

Osvaldo López Arellano Presidente de la República de Hondura

Señor Ganadero... ¡Aquí Está RODY SAN!

El auxiliar más poderoso para el alimento de sus vacas y sus toros sementales. RODY SAN vuelve más vigoroso al toro y hace que la vaca produzca más leche. Se vende en bolsas plásticas muy resistentes de 100 libras, a L 5.50 cada una. Modernice su industria lechera, así como su engorde de reses, alimentándoles con RODY SAN, el alimento concentrado que hace milagros. Lo produce / lo vende el ampliamente conocido industrial del Sur, Don Francisco Rodriguez A., siempre vigorizando la economía del Sur.

administrativos y de abastecimiento en el Departamento de Entrenamiento de Apoyo, y 22 están estudiando cursos ofrecidos en el Departamento de Entrenamiento Electrónico

Los estudiantes de Honduras son el Sargento Mayor Carlos el curso

Andrade S., quien está tomando el curso de supervisión de Mantración y Personal; el Cabo Téc. Carlos H. Flores qu'én toma el curso de Especialista en Administración y Personal; e Cabol Téc. José F Pavón L. y el Soldado Miguel A. Díaz G., quienes están matriculados en el curso de Mecánica Aérea: el Soldado Julio C. Barahona A., quién toma el curso de Reparación de Equipo

de Comunicación y Navegación

Los cursos se iniciaron el 19 de enero y tendrán una duración de 17 semanas. La graduación está programada para el 21 de ma-

Todos los cursos de la academia son dictados en español por instructores bilingües de la Fuerza Aérea de los Estados Unidos, además de instructores invitados de 11 países latinoamericanos.

Además del entrenamiento que reciben en sus respectivas especialidades, los estudiantes de la Academia aprenden acerca de otros países centro y sur americanos por medio de su trato diarlo en los salones de clases con cada uno de ellos, en campos deportivos, y a través de programas culturales presentados por estudiantes de cado una de los países

Desde su fundación en 1943, la academia se ha encaminado a promover y cultivar el espíritu de cooperación y amistad, y el mutuo intercambio de ideas a través de un programa activo de presentaciones culturales, viajes de campo, y otras actividades sociales además de un vigoroso programa deporti

Mientras estén en la academia, los estudiantes tienen completo acceso a los clubes de Servicios y de Suboficiales, ai ginnas o, a la pisčina, al teatro y al comisariato militar de la Base Aérea Albrook Teguciga pa, D. C., 22 de abril de 1970.

"AÑO DE LA SOBERANIA NA CIONAL"

DEPARTAMENTO DE RELACIONES PUBLICAS DE LAS FUERZAS ARMADAS

Trapiche (Aldea), con un costo total de L 2.500.00, incluidos los subsidios del Supremo Gobierno, de tres aulas, para cien alumnos de ambos sexos.

Construcción de la Escuela de la Aldea de San Diego, con un costo total de L 1.500.00, incluido subsidio de L 500.00 del Gobierno además de la ayuda material suministrada por CARE; cons ta de dos aulas para alojar unos cuarenta alumnos de ambos se-

Escuela Rural de la Aldea de Quebrada del Horno, a un costo de L 1.500.00, incluido subsidio de quinientos lempiras otorgado por el Gobierno Central: consta de dos aulas para impartir enseñanza primar'a y una pieza para la Dirección; con capacidad para 36 alumnos.

Escuela Rural de la Aldea de La Chorrera, con un costo de 1. 1 600 00 incluyendo subsidio de L 750.00 del Gobierno, además de la ayuda de material suministrada por CARE; consta de dos aulas y alojamiento para maestros, con capacidad para vesenta alum-

Escuela Rural de la Aldea de Santa Rita, con un costo de L 1.700.00, incluyendo subsidio del Gobierno de L 500.00, y et resto aportalo con fondos de la Municipalidad; capacidad para cincuenta alumnos en dos aulas y cocina para la leche de los niños

Escuela Rural de la Aldea de Ojo de Agua, con un costo de L 1.200.00, con dos aulas con capacidad para ochenta alumnos. con un subsidio del Gobierno Central de L. 500.00

Se reparó la Escuela Urbana de Varones "República de Guatemala" a un costo de L 1.857.55 y el edificio de la Escuela Urbana de Niñas "República de Venezuela" a un costo de L. 1.766.20.

Se le avudó a la Aldea de Comalí con la cantidad de L. 1.000.00 para la instalación del servicio del agua potable. Se procedió al sistema de alumbrado eléctrico del

ESCUELA DE LA ALDEA DE «SAN DIEGO



Construida en lugar prominente donde se destaca la Escuela que fue construida a un costo de L 1.500. Es amplis y también con amplios

Parque "Cabañas", de la Ciudad, a un costo de L. 400.00 hello centro de recreación y esparcimiento del que nos sentimos orgallosos

Se construyó, con la ayuda humana, una pila para el abastecimiento del agua potable del Ba-rrio "La Benita", a un costo de L 250.00; asimismo, se reparó el edificio de la Comandancia Local con un costo de L 769:65; se compré un juego de muebles para la Oficina Municipal con valor de L 600.00; se adquirió una

maquina de escribir para la mi+ Oficina Mun'cipal, marca "Triumph" con valor de L 600.00; y, un mimeógrafo con valor de L 150.00. También se dotó a la Municipalidad de aparato telefonico a un costo de L 150.00,

La Municipalidad otorga vem tidós boras a estudiantes pobres en el Instituto "Lemp'ra" de la loalidad, con valor de L 2,400.00 a) año. Se otorgó dos becas para al Escuela Artesanal de Vallo de (Para e la Pág. 6)

HE AQUI LA ESCUELA DE LA ALDEA «LA CHORRERA»



El grabudo muestra su sólida y amplia construccón. Fue construida a un costo de L. 1.800.00. También con amplio corredores, donde juegan los niños en su horas de recreo.



Gracias a Dios que el Panorama Político se ha despejado con claridad meridiana

NO HABRA REELECCION, NI CON-TINUISMO —HA EXPRESADO EL GENERAL LOPEZ ARELLANO—

Las nubes negras, más fantasía que realidad, empiezan a despejarse. Por sobre las espesas sombras, nubarrones que anunciaban tormenta, se ha abierto paso la luz. Una luz resplandeciente que no deja lugar a dudas en relación con la problemática política nacional. La ciudadanía podrá escoger al hombre de sus simpatías.

Y esa luz que ansiosos esperábamos se ha hecho visible y palpable por boca del excelentísimo señor Presidente de la República, que ha hablado con pico de oro, expresando que no habrá reelección, ni continuismo, antes bien, habrá elecciones honestas en las cuales el pueblo hondureño tendrá oportunidad y libertad de escoger el gobernante que más quiera y le convenga.

Nosotros, los de NUEVA ERA, siempre tuvimos confianza ciega en el General López Arellano. Sabemos de su modestia que hasta raya en humildad. Si el Ejército bajo su mando dio el gol-pe al Dr. Ramón Villeda Morales en el año de 1963, fue debido a circunstancias muy especiales que así lo exigían. De no dar el golpe el Ejército, lo hubiera dado el liberalismo, que ya estaba adquiriendo armas para perpetuarse en el poder, barriendo con todos los estorbos.

Eso de que el liberalismo se preparaba para no aflojar el mando, para eternizarse en la burrita presidencial, lo saben todos los hondureños. Enviados especiales anduvieron por Estados Unidos tratando, por medio de gans-ters, adquirir un armamento más poderoso si se quiere que el de las Fuerzas Armadas. Dinero en abundancia había sido conseguido para tal fin. Pero les falló la maniobra porque el cuer-po de inteligencia del Ejército descubrió a tiempo sus malignas intenciones. Y las armas no llegaron, y el di-nero se perdió. Al menos, eso fue lo que se dijo.

Tendremos, pues, elecciones. Con el agregado reconfortante de que serán libres. Aquellos que estuvieron propiciando la continuación en el poder del General Oswaldo López Arellano, han quedado en mal predicado. En otros países, tales individuos serviles, hubieran sido castigados como se merecen, pues es un acto de traición aconsejar cosas contra lo que señala la Constitución y demás leyes. Claro que muchos deseaban el continuismo porque así seguirían mamando gordo en las ubres de la RES PUBLICA. No deseaban el continuismo por cariño y simpatía al General, sino por su conveniencia personal. Sabían que siguiendo el actual gobernante, ellos también seguirían rodando de lo lindo en el mismo carro .. ¡Qué vivos! Pero se les ahumó el ayote. No habrá continuismo pero sí habrá elecciones libres. Tal lo que ha ofrecido el Gene-ral. Y la voz del mandatario, en estos precisos momentos, da a entender que todo se arreglará por las vías legales, sin sombras, ni dudas de ninguna clase. Sabemos que el mandatario sabrá hacer honor a la palabra empeñada.

El Partido Nacional, ante tan saludable noticia, debe saber escoger bien el candidato que ha de llevarnos a la victoria. Hemos venido diciendo que de no ser el Genreal por impedimentos legales, habrá que escoger un hombre de su entera confianza y de capacidad reconocida. Y ese hombre, que trabaja más de dieciocho horas, él lo tiene cerca, muy cerca, sirviéndolo con lealtad y dinamismo. Podemos decir que ha sido y sigue siendo su brazo derecho, tanto en lo administrativo como en lo político. No es un desconocido. Es un valioso elemento que se ha encarnado en la conciencia nacional. Y es muy popular. Se llama RICARDO ZUNIGA AUGUSTINUS. El índice del naciona-lismo, así como de muchos liberales conscientes, lo viene señalando desde hace muchos años. Ya es tiempo de premiar sus sacrificios por la Patria y el Partido Nacional. ¡Arriba los corazo-

El Dolor como parte esencial de la Literatura

Escribe: Ratil Arturo Pagoaga

-Qué es el dolor....? según un diccionario cualquiera, dice: "dolor es la pena que se sufre por algo, dolor, es congoja o sufrimiento" etc. Pero en la forma que nosotros los expresacomo parte de la literatura; dolor, es la trama de una o más emociones que nos llevan a realizar una pieza literaria, en verso o ya en prosa; de aquí se desprenden varias formas de dolor hay dolor que quema, como la lava hirviente: como cuando se sien

ten celos: dolor que corroe, como el vitriolo, éste lo provoca la envidia; dolor que hace temblar las carnes como el producido por el miedo y contrariamente como el producido por la ira, etc. Pero ahí tenemos también el dolor de la eternidad, dolor del éxtasis, que constituye inconformidad y goce supremo; he aquí nuestro tema, el dolor en la literatura.

-"En el límite de una sonrisa, muchas veces queda un rastro de lágrimas y no hay dolor que no tenga un alma". "El llanto como el suspiro, dice un escritor italiano, están quizás, en el fondo de los

misterios de la vida". En esecto el dolor se incrusta en la vida de todos los seres y así como en el mundo físico se puede afirmar que el frio no existe, que es sólo la ausencia del calor, así también podría afirmarse que la alegría es sólo la ausencia del dolor..... En la raíz de toda creación existe el dolor, la inconformidad de no haber hecho una cosa acabada, nero según Rubén Darío, dice: "Que la belleza jamás se entrega perfecta". Y no sólo no se entrega perfecta —decimos nosotros— sino que no entregándose perfecta (Pasa a la Pág. 4)

LOS TECNICOS Y ECHEVERRIA

"La tecnología contemporánea --les dijo el candidato Nacional a un grupo de jóvenes estudiantes técnicos del Círculo "Benito Juárez"-, está propiciando la base del progreso contemporáneo; los viajes al espacio exterior, el control de las aguas, la desalinización de las aguas marítimas para fines de riego y para fines urbanos, el progreso de la agricultura, el empleo de la electricidad: todo ello es preciso que los mexicanos lleguemos a dominar". Ante tales urgencias, no se concibe como autoridades irresponsables ordenan la clausura de escuelas técnicas como la de Minatitlán, zona por excelencia industrial, en donde lo agropecuario y la petroquímica, así como otras malerias estrecha-

Por Blanca Lydia Trejo mente unidas a las industrias de la región, son una instrucción obli gada, tanto más necesaria, si se considera los millones de millones que México paga por asistencia técnica, en muchísimos aspectos de la industria. Fue preciso que un gran maestro, tuviera el valor civil, para leer ante el candidato el Oficio de clausura, protestando toda la región por semejante disposición tan descabellada. Por demás está decir que la iniciativa privada, respondió de inmediato, contribuyendo, quien. con la donación del terreno para la edificación de una grande y moderna escuela, otro ganadero con algunos millones para su construcción, "Fertilizantes y Guanos", con el pago de maestros especializados, y el Lic. Echeverría, con su prome-(Pasa a la Pág. '41

"La Venganza de las Flores"

Era encantadora aquella criatura, cuyo cuerpo delicado y blanco parecía hecho de pétalos de ro-

Su cabecita pequeña y dulce estaba adomada por espléndida cabellera rubia, que juntamente con aquellos ojos azules, y melancólicos, con aquella sonriente boca que se dibujaba bajo la correcta naricilla y con aquel cuello alabastrino e impecable que se erguía entre un mar de gasas y terciopelos, sedas y encajes, causaba en el ánimo una impresión tierna y sencilla, algo así como la contemplación de una blanca azucena sobre el campo oscuro, algo como la impresión visual de esas irisadas espumas que a veces cabalgan sobre las crestas de las

olas, amenazando deshacerse y pul verizarse a cada instante.

La niña marchaba sonriente por el campo una hermosa tarde de primavera, en que el sol, ya en su ocaso, teñía de rosa las lejanas nieves de la sierra y pintaba el hori-zonte con arreboles de fuego y san-

La joven, al pasar. cortaba incesantemente margaritas y violetas, alelies salvajes, azules campanillas y blancas correhuelas, que ban formando un inmenso brazado de penetrante olor. Y entonando una alegre canción, daba vos a la soledad augusta de los campos, que con su silencio preparábase para el sueño general de ha (Pasa a la 4º Pág.)

EN SU DIA

Las Manos de la Enfermera

Por EDUARDO MENIIVAR

Oh profesión la de ella: tan humana; tan virtual (y la menos retribuida), labor en pro de la humanidad sufrida; piedra angular de caridad cristiana.

> Desde el primer albor de la mañana hasta después de larga anochecida, del humano dolor. Ella es hermana espiritual de todos sus pacientes Y en sus preciosas manos bendicientes pone Dios el destino de otras vidas....

Dichoso todo aque) que haya sentido en su frente febril el bendecido contacto de esas manos bendecidas.

Un Partido Piensa A

Por at Prof Antonia Osoria O

La Patria es la mayor riqueza con que cuentan los hombres libres del mundo.

Los hombres y sus intereses son parte de la Patria. La Patria para cada pueblo solo es una, indvisible e inmutable.

Honduras es la Patria de los hondureños y por igual razón pertenece a todos.

Negar esa Patria es negarse a sí mismo. Luchar por ella y superarla es superarse, deber includible que pertenece a todos.

Dentro de esa Patria existen partidos. Agrupaciones políticas de ideales definidos, en cuyo seno sos partidarios sostienen, para el caso los del Partido Nacional, que son puntos básicos luchar por los conglomerados populares mejorando sus niveles de vida y además orientarlos para que se proyecten hacia el futuro con capacidad tal que sus descendientes aplaudan la obra de sus antepasa-

El Partido Nacional ha pensado y piensa así. Su técnica siempre ha sido de proyecciones futuristas de bien, para todos, por lo que sus filas en vez de debilitarse, minuto a minuto tienden a fortalecerse.

Su acción bienhechora es indiscutible, por lo que las masas populares acogen y siguen sus orientaciones, porque se fincan en los después en la de sus afiliados. Pensar así es ser Patriotas y no Pa-

El Partido Nacional siempre ha visto que la Patria no se engrandece con idealismos sino que con hechos como esos que se traducen en el trabajo que hace producir la iierra y en el campo cultural formar hombres capaces, para desempeñar puestos públicos o trabajar en la vida privada con honradez y decencia.

En esta parcela de nuestro planeta, ventajosamente ubicada en el corazón de América, existen riquezas indiscutibles, en lo material y en lo espiritual. En lo material tierras propicias para la labranza y en lo espiritual hombres de valía. Sí, en esos campos et impulso constructivo del Parudo Na-

para elevar al máximo el progreso del país y convertir así este sector del planeta en un congloinerado de hombres capaces para abastecerse a sí mismos y ser útiles a los demás hombres libres del mundo. Por eso su futuro no se discute, se celebra, porque sienspre pisa tierra firme pensando en los grandes intereses de la Patria y de los hondureños. Pensar de otro modo, opina el

cional piensa así, fortalecer sus

bases, orientar sus hombres guías,

Partido Nacional, es no solo desviarse de los grandes propósitos que deben seguir las entidades, de verdad constituidas políticamente, sino que de por si no deben existir, ya que la positividad bienhechora debe ser primero. Eso piensa el Partido Nacional y opina que debe ser así.

con visión hacia el futuro, con cri-

terio lógico sobre las urgencias de

México, porque es incongruente

LOS TECNICOS...

Viene de la Pág. 3

sa, que es oro de buena ley, de implantar ahí un centro de investigaciones relacionado con toda la industria de la región. Como puede colegirse, la colaboración, fue inmediata. Es lo que México más necesita, la buena voluntad de sus mejores hijos para acelerar su progreso y solucionar necesidades inaplazables. Pero ésto, a más de dar una lección, puso al descubierto la necesidad de que haya en sítuaciones de mando, donde hava de tomarse determinaciones, hombres

solicitar técnicos, pagarlos a precio de oro y luego suprimir las fuentes que han de proporcionarlos. Y el Lic. Echeverría se ha dado cuenta de esta inmensa falla.

cursión hecha a través de las praderas, se retiró a su gabinete para descansar del fatigoso día.

Colocó las flores, al lado de la almohada, desciñó de su cuerpo la flotante bata, deshizo sus rubias trenzas y reclinó su gracioso cuerpo sobre el blanco lecho, que la recibió amorosamente.

Entre tanto, las margaritas bajaban sus blancas corolas llenas de vergiienza, las violetas escondían sus moribundos pétalos tras los lívidos colores de las campanillas que llenas de amargura se apretaban contra las correhuelas, pálidas de envidia, pues todas ellas eran menos hermosas que la joven durmiendo.

Hablaron las flores en ese misterioso idioma que sólo comprenden ellas y las mariposas; pusiéronse de acuerdo tras larga discusión, y quedó acordada una venganza tan terrible como lo son todas las bellas mortificadas en su amor propio.

Cuando al día siguiente los juguetones rayos del sol entraron por las rendijas, juntamente con los gozosos trinos de los pájaros que saludaban el amanecer, encontráronse a la linda criatura,

INDICADOR

SANTOS PEREZ GARCIA Redactores: Julio César Poss Alejandro Flores Morale Ramiro Fuentes González Heberto Alemán y Malerbe Carlos A. Ortega M. Armando Dubón Juan Ramón Agüero Memo Arias Juan Ramón Aguilera Z

Inno Calderón

A Vosotros que teneis Madre

Por JUSTO R. MONCADA



Madre! Significa abnegación cariño y sacrificio. Es ella, la que afronta la vida con estoicismo y valor, a su paso por la tierra; por esta tierra llena de falacias, de intrigas y de crueldades.



Es ella, la que a través de su provecta experiencia, os brinda generosamente luminosos consejos; la que os educa en la sagrada escuela del hogar. Es ella, la que vela por vuestra perfecta salud, por vuestro hienestar personal, por vuestra felicidad. Es ella, la que modela vuestro espíritu, desde la infancia y os conduce con amor maternal por el camino rectilineo y decoroso de la honradez. Es ella, para vo-

otros, el castalio hontanar de dicha que tenéis cada día y que véis con cordialidad y respeto filial. Es ella, vuestra noble y adorable madre que Dios os dio y en cuyo pecho alienta un corazón raturado de cielo, lleno de bondad infinita y de inagotables ternuras. Es ella, el verdadero centro de vuestra vida y el encanto supremo de vuestra inefable alegría y de vuestra santa veneración. Es ella, vuestra gloria aqui en el mundo, la santa y dulce mujer que Dios acompaña en sus momentos cruciales de penas, de congojas y de tristezas. Es ella, la que simboliza abnegación, cariño y sacrificio. Por todo eso, todos, como hijos, os debéis sentir felices y contentos con la bendita presencia de la Autora de vuestros días; la que debéis cuidar, porque madre y almasólo es una.

EL DOLOR COMO PARTE (Viene de la Pag 3)

a veces es esquiva con aquellos espíritus que vuelven su cabeza hacia el vocerio, esto es que se desea hacer de la belleza algo así como una ficción novelesca, sin impor-

-Toda creación constituye un desgarramiento de las entrañas, también las ideas desgarran el alma con el bisturí luminoso del sollozo, todo cambio y todo progreos sufrido por una persona constituye también un dolor; cada etana histórica ha sido cobijada con sangre, en toda transformación social o política, algo ha sido sacrificado, para que florezca la vida es necesario la semilla de la muer-

-Si el dolor se siente en los origenes de la vida y en todo aque llo donde hay una fe y una esperanza, como no ha de sentirse

"LA VENGANZA DE LAS Viene de la Pic. 3

naturaleza.

TTE Cansada ya la niña de la ex-

cuando se lleva un alma de artista que es la esencia de esa misma vida.....? El artista es el símbolo de las aspiraciones, el hombre a lo increado, frente a algo que no se colma de inmediato, frente a los sueños que se desean hacerse realidad, y en esto hay dolor. He aquí por qué el artista es generalmente triste, solo el mediocre es feliz. lo son casi siempre porque sus ideales se encuentran al alcance de su mano..... Bendito sea el dolor que embellece la vida.....! Y bendito sea "el arte que también es una energía una virtualidad activa, una capacidad de producir, actualizar en materia contingente lo necesario y universal".

Mauricio G. Obelar

(Con toda el alma) (

Mauricio, hermano mío: Tu voz de seda y alba me llega desde lejos cual música celeste que el véspero desgrana; y siento el infinito placer de saborearla en cada nuevo encuentro de la ansiedad hermana.

Mauricio: tu dulzura compárase a la brisa que suave se desliza rozando mis quimeras; te siento en cada cosa:

inmóvil sobre la cama, con uno de sus desnudos brazos extendidos fuera de las sábanas, mientras su delicada cabeza exánime y yerta se inclinaba pesadamente hacia las ya mustias flores.

Estas habían consumado su venganza, el venenoso gas carbónico que exhalan durante la noche las había librado de la rival de su belleza

> MELCHOR ALMAGRO (Español)

te veo, así, lejano, y más te siento HERMANO en mi pasión sincera

Mauricio; hermano mio Felices son mis horas envuelta en el mojo de tu amistad divina. Por eso es que se unen en cantos eternales tus frases Orientales y mi alma de Argentina!

Rasita Stella Elizondo Córdoba (Argentina)

:Adelante!

Adelante, siempre adelante, hermano y no te arredren las injusticias ni las acechanzas del malvado. Conserva tu serenidad y sunerando etapas sigue siempre adelante hacia la Suprema Cumbre que allí te espera Dios. El Dios verdadero que está en ti y debes llevar a la cumbre de tu conciencia

Mauricio G. Obelar

DRIVE-IN "SHELL PANAMERICANO"

en la salida a san marcos de Colon y con nevos y experios arrendatarios. Amplia piste para estacionamiento de vehículos. Comidas corrientes y a la carta, conforme menú correspondiente. Sandwiches de Jamón, queso, pollo, mortadela y otros sabrosisimos bocadillos. — Toda clase de bebidas con sus sabrosísimas boquitas. — Ambiente de orden y atonción esmerada.

¡Todo nuevo y con un inmejorable servicio! Servicio a toda hora del día y de la noche. ¡DRIVE-IN SHELL centro de alegria, buen gusto y felicidad!

Madres Hondureñas (Un Llamado Cívico a la

Per JUAN RAMON AGUERO

¡Día de la MADRE! Dia bendito por DIOS!

Decir MADRE es decir ternura, amor, abnegación, martirologio, sublimidad

Por eso, cuando falta una madre, le ha faltado todo al hijo, porque ella es el único Ser que está lleno de infinito amor. Sí, de infinito amor hacia esos retoños que han surgido de su sangre feconda: de su came ubérrima: de eus huesos llenos de sol; de su alma saturada de luna, de su corazón lieno de astros y de perfumes. de toda su vida que es surco, profesión de fe y evangelio lum noso

El hijo es la razón de su vida! El faijo es su espejo de felicidad, y en él se mira en toda ni estatura de nazarena y en toda su ditnensión humana. En ese espejo muchas veces mira la imagen de todas sus angustias y la fotografía cabal de toda su dicha. Y en todas sus congolas de madre sabe sos grande, ¡Esto es así cuando el hijo le hace florar! Cuando ese hijo le hace sonreir de gozo, es el ser más feliz de la tierra

Hay hijos que hieren ese San dalo con el hacha de la ingratitud, pero de la herida salta perfume en vez de recriminación

Y tos hijns que le hacen sonreir de dicha, esos son los que la comprenden porque saben leer en sus ojos la lectura del infinito 4mor

No se discute hav hijos malos hijos buenos, pero una Madre no sabe maldecir. Todos son iguaies ante su corazón porque todos han vibrado en su vientre y todos han bebido la misma leche en sus pezones sublimes.

Este día de la MADRE en de njegrias y de tristezas. Es el día del clavel rojo y del clavel blanco! Aquellos que la tienen viva están de fiesta y henchidos de gran-



des contentamientos; aquellos que la tenemos muerta la buscamos en el cielo, buscando de ella su BENDICION, La buscamos en elrecuerdo. La buscamos en su ternura que aún palpita en nuestras vidas. La buscamos en el consejo lozano y vivificante. La buscamos en el camino de la amargura, cual Samaritana milagrosa que ha de darnos de beber el agua clara y dulce de su vivencia maternal. La buscamos en el desvelo y en el sueño, sabedores de que ella es perennidad radiosa. La buscamos en la flor y el fruto. La buscamos allí donde Dios ha cobicado una madre buena

Madre mia: en tu día me acer-

co a ti tal como quisistés que fuéramos: UN HOMBRE DE BIEN Y debi decirte, que me he hecho más hombre porque he estado aprendiendo el Oficio de ser HOMBRE. En ese taller siempre está's presente, dirigiendo mi pensamiento y mis manos. Los años me están restando vida, pero aún vivo para venerarte en el altar de las consagraciones sempiternas, o'orosas a recuerdos inolvidables. En ese altar estáis como Santa y como Mártir.

Miradme madre mia: estoy hincando mi rodilla, como el hijo que tiene una Santa en su corazón

Yoro, 10 de mayo de 1970.

POR LOS VERDES [ICARA-(Viene de la 1º Pag.)

nisio de Herrera, Ramón Padilla Coello Carlos María Varela, etc.

Dicen las malas lenguas que certos políticos de la capital, parece ser que de los varus grupos sectarios que se han organizado ilemamente con miras a sacar su "tajadita", se hicieron presentes en aquellas cálidas tierras quiza recordando el adagio aquel de que a rio revuelto, ganancia de pes-Pero resulta que ins pescadores", que se la pican le muy vivos, en lugar de pescar, reaultarun pescados en sus propias redes. A muchos as silbaron v ibuchearon de lo lindo. A otros ni quiera los dejaron hablar. El am mente no era propic'a para figuma y figurones de la farándula potitica, que al igual que los zopiintes, huelen a la distancia donde está concentrada la carne en descomposic ón

Esa, "figuras del retablo", poi estas t'erras de pan tomar, no volverán muy pronto. Bueno. Si es que tienen un priquito de vergüen-

za. Porque el recibimiento que se les hizo, fue más bien de repudio y no le sonrisas complacientes y cortesías s'nceras, nacidas en el corazón, ¡Qué va! Casi se puede decir que a los que desean aprovechar el momento de confusión. buscando sacar ventajas, la ciudadanía consciente y responsable, los trabajadores que sudan de sol a sol y que tantas veces han sido defraudados en sus justas aspiraciones, vieron a esos buitres con un desaire ravano en el desprec o. Les que nos da a entender que el pueblo ya no es el mismo tonto de antes; que ya un quiere servir de escalera de vivotes patrioteros, y

"NUEVA ERA" circula en todo el país pero especialmente cubre las comunidades del maravilloso sector sureño, Cholutece y Valle. ¡No lo olvide!

que son otros los caminos que transita, siempre dentro del civismo y el patriotismo, para lograr más elevadas metas para ellos en particular y para el país en general.

Hemos sabido de una loca furiosa que anda tranquilamente por la ciudad insultando a medio mun do, de preferencia, a personas honorables y laboriosas, decentes por añadidura, que debiera estar en un manicomio y con camisa de fuerza. Ya son varios los escándalos que ha armado. La Calle Ancha es el sitio preferido por esta loca de remate, para insultar v en'odar a medio mundo. Por qué se permite que locas de esta naturaleza transiten libremente por las calles, cuando en realidad son un peligro permanente para las gentes que y ven dedicadas al trabajo honrado que red'ine?

Siendo muchos los escándalos que ha armado, ya es tiempo de que se le encierre en el neumsiqu'átrico o se le ponga, tapandole la boca que por su lenguaje soez v pestilente, en el lugar que se mercee: LA CARCEL.

Ciudadanía del Sur

ESTIMADO PAISANO: si eres un sureño comprensivo y responsable; si amas tu tierra y la sirves con el amor que se merece, debes saber que tienes un deber ineludible, noble y hermoso -también patriótico - que cumplir. Y no es otro que poner todas tus luces y todos tus esfuerzos; todo tu interés en todas las horas deledia, en levantar a las metas más altas a esa maravillosa zona meridional que comprende los dinámicos y laboriosos departamentos de Valle y Choluteca, hermanitas gemelas que marchan de la mano hacia la conquista de un porvenir mejor, conforme tus conocimientos y posibilidades lo permitan. Honrar honra. Y sirviendo a tu tierra con cariño y lealtad que te brote del alma, acompañada del desprendimiento cívico que es propio de los ciudadanos rectos y honestos. Porque en esa forma, estimado paisano, estarás demostrando, con hechos que no con palabras, ser un ciudadano cooperante, entus asta y fuerte pilar del progreso del Sur. Esta tierra privilegiada, ubicada en la cintura de Amé-

La causa que con mayor entusiasmo debemos calorizar, es la inmensa y noble causa del Sur. No rehuyas ese deber ineludible y apremiante, porque hacía adelante vamos abriendo brecha hacia un futuro de paz, trabajo, responsabilidad y unidad de acción para las grandes tareas que tenemos por delante.

NUEVA ERA, el único periódico que tenemos, será tu mejor aliado, hermano sureño, en este hermoso y noble quehacer cívico y patriótico

HONDURAS TIERRA DE

Viene de la Pág. 1

dad que frecuentemente se protonga hasta altas horas de la no-

Desde ahi se controla la tarea de todas las dependencias oficiales, y su importancia corre pareja con lo arduo del trabajo. En medio de toda esa actividad el Licenciado Zúniga hace un breve parentesis para señalar que "los problemas más importantes de Honduras son los comunes a casi todos los pueblos de América Latina. Nuestro campesino es aún muy pobre; debemos impulsar la industrialización, procurar un metras materias primas y productos ior reparto de la riqueza, y nuesde exportación, que son fuente de divisas, deben ser mejor pagados.

Hombre inquieto por los problemas de su país, también analiza cuestiones que rebasan ese ámbito Por lo que toca a Centroamérica, señala que "el Mercomún no ha funcionado con equidad. Honduras s'empre ha estado en desventaja y por ello tenemos la firme intención de lograr que sea reestructurado. Para ello tenemos fe inquebrantable en el pueblo hon-

tud del actual Ministro de la Presidencia por los problemas de mayor importancia en el país, y su constante atención a todos los cam bios que se presentan, para mejorar las condiciones populares de vida.

Le ayuda a este conocimiento el ser uno de los más activos prometores de las diversas iniciativas que el Gobierno emprende para llevar mejorías a todo el país. Entre ellas, destaca el hecho de que se "ha aumentado en un ochenta por ciento la red de carreteras. Además, la Reforma Agraria está en operación, y hay muchos ejemplos de los magnificos logros ob-

La industrialización es uno de los factores básicos del progreso futuro. Y pensando en ellos, in-dica, "se ha incrementado notablemente la capacidad de generación de energía eléctrica, con lo cual se ha beneficiado a la poblac'ón y se le ha dado impulso a la industria"

Estos son los aspectos de una tarea gigantesca que tiene como meta la superación integral de una nación. El Ministro de la Presidencia la resume asi: "vamos trabajando, y con el concurso de todos, ESTAMOS SEGUROS DE ALCANZAR NUESTRAS

Es de sobra conocida la inquie-METAS!

LA LICORERA "CHOROTEGA"

Tiene el honor de anunciar sus famosos productos que hacen la delicia de cuantos tienen la oportunidad de saborearlos:

RON CRISTALINO "CASTALIA", RON CEDEÑO y el ya popular y preferide por las gentes de buen gusto.... |RON MOCORONI DEL PAIS.

Latinoamericanos Compramos los Productos Caros

Moscú, - (UPI). - Estádos Unidos trata de hacer que la economía latinoamericana absorba las dificultades envueltas en la defensa del dólar, dice "Pravda", el órgano del Partido Comunista sòviét co.

Según dicho diario Washington trata de proteger su moneda subiendo los precios de las exportaciones a los países de la América Latina, al tiempo que d'sminuye los que paga por las importaciones de productos de dicha zona.

Además, afirma el corresponsal Estados Unidos inunda el mer cado mundial con materia prima y productos agrícolas excedentes para forzar la reducción en los

Los monopolios porteamericanos también han provocado baja en los precios de los productos normalmente exportados por la América Latina, añadió.

Una reducción de cinco centavos en la libra de café -asegura- causó pérd das de 200 millones de dólares a los productores latinoamericanos de dicho pro-

ு **ஸ். அ. நில**ுக்க No. reducción establecida por los perteamericanos en el prec o del mi-

neral de hierro y del petróleo.

Al mismo tiempo, según el corresponsal, "Estados Unidos ha aumentado los precios de los productos que los países latinos tienen que adquirir en Estados Unidos", bajo las cláusulas de los pla-

lorido que refleia en cada uno de

sus sonidos, nuestro idioma. S'n

embargo, como decía Porfirio

Barba Jacob, hay días en que, Her

man Allan Padgget amanece fue-

ra de enfoque; sus peroratas dejan

de ser comentarios, si hemos de aceptar la palabra COMENTA-

RIO, por JUICIO CRITICO fun

dado en la más estricta lógica de

un pensamiento político, artístico

o cultural, para dejarle como a

un simple pastorcillo silbando des-

Hacer mención a la rechifla de

que se les hiciera objeto en Cho-

luteca a los líderes Velásquez Ce-

rrato, Reina Idiáquez y Andonie

orientado sobre la loma.

W.เช้าเกาะการกระส์ที่กับ สังเขีย con Estados Unidos debido a la 1976 idea a rivina artificiares contra seadin tie Intinoamericanos para reducir so déficit en la balanza de pagos, agregó Pravda. Las exportaciones de los países latinoamericanos a Estados Unidos sufrieron baja de 300 millones, dirigidas por "los más fuertes grupos monopolistas de Estados Unifdos", que posiblemente llegue a 7.200 m llones de dólares este año.

Fernández, no concibe otro pro-

pósito que no sea el de despresti-

giar a esos importantisimos ele-

mentos de nuestro mundo políti-

co. Hacer mención a la rechific

hecha en Choluteca a esos tres

ilustres c'udadanos, sencillamente

significa tener una mentalidad tan

huérsana de ideas éticas y politi-

cas, como la que desgraciadamen-

te acomp'eja la pristina indiv.

dualidad de nuestro campesinado.

ha habido imprudencia de parte

de nuestros líderes, sino extrema-

da tontera de las chusmas, pues

dichos líderes no iban a hablar de

política civilista, sino que a feli-

citar en su día a los trabajadores:

En nuestra opinión personal, no

NO HUBO BURLA EN (Viene de la Pág. 1)

bondadosamente nos preguntó cierto día: Eligio, ¿por qué no está Ud. con su padre? A lo cual y a manera de réplica, le dijimos: Y Ud., por qué no está mejor de lo que está? Ah, en este caso meior nos contraeríamos a no hablar, dijo el buen viejo un tanto molestado.

Herman Allan Padgget sabe mejor que nadie, que si en un 1 de mayo fueron abucheados en una reunión sólo para trabajadores, los líderes Armando Velásquez Cerrato, Carlos Roberto Reina y Miguel Andonie Fernández, es precisamente porque en los actuales momentos, la Nación entera se halla en tremenda ebullición política, motivo por el cual, siendo dichos líderes, elementos que andan a caza de alcanzar el mayor número de prosélitos posibles, las ma sas trabajadoras les vieron fuera de lugar, en el preciso instante en que ellas se reunían en intimo convivio, sólo para celebrar el día

internacional del trabajo.

Aparte de aquel momento y en una gran concentración sólo para políticos, pueden hallarse reunidos los mismos elementos que en Choluteca les abuchearan, y entonces, como el estado psíquico de cada uno de los concurrentes es sólo para oír frases de política civilista o engañista, y no para escuchar discursos de política laboral, los pradores Reina Idiáquez, Andonie Fernández y cuantos más quieran hablar, habrán de ser bienvenidos, y aplaudidos.

A veces, Herman Allan Padgget, que es el único comentarisverdaderamente medular de DIARIO MATUTINO, se encuentra fuera de todo enfoque sensato, pues su alusión relacionada con la rechifla de las masas laborales en un 1º de mayo en Choluteca, es uno de aquellos momentos en que el admirado comentarista, se halla orinando fuera de la bacinica.

¿O es por ventura, que Herman Allan Padgget es infalible en cada una de sus disertaciones radiales? Si él lo cree, debemos de aceptárselo, porque es condición mental del hombre que se considera a sí misma como pensador, imaginar, que sí es un gran pensador. Y acaso llega hasta suponer, que es el único genio de la

Sobre este mismo respecto nos hallamos recordando a don Amado R. Pinel, quien siempre que le encontrábamos por las calles de Tegucigalpa con un tanate de papeles debajo de una de sus axique con aquello, fulminaba todos destruir. Según don Amado, él era la persona que ocupaba el pensamiento político o social de todo el mundo (su mundo es Tegucigalpa). Y nosotros, que hacemos nuestro el deber de ayudar a los demás aunque sea en el orden moral, corroborábamos caritativamente las pretensiones de su de-

Herman Allan Padgget es un

las, nos detenía para leernos sus escritos, haciéndonos recordar, aquellos elementos que deseaba

tipo talentoso que en cualquier nimiedad encuentra el comentario ameno; su elocuencia v su amplio conocimiento de nuestro idioma le permite hacer uso con el más lucido de los éxitos, del bello coESCUELA RURAL DE LA ALDEA DE «SANTA RITA»



aqui un aspecto de la Escuela Rural de la Aldea de Santa Rita, sviruïda con un cesto de L 1.700.00, incluyende subsidio del Gobier de L 500.00, y el resto aportado con fondos de la Municipalidad; tiene capacidad para o ncuenta alumnos divididos en dos aulas, y ocina para la merienda.

ha sido por dotar de escuelas, mu- algo nos sentimos orgullosos, es de chas escuelas, siempre con el apoyo del Gobierno Central, a las aldeas que más las necesitan. Si de ma y corazón

esa campaña alfabetizadora en la cual nos hemos interesado con al-

OTRA PERSPECTIVA DE LA ESCUELA DE «SANTA RITA»



En este grabado ya aparecen varios escolares agrupados en sua amplios corredores. Los corredores sirven para que los n'ãos descanses a la sombra después de sus clases.

LAS MUNICIPALIDADES.... (Viene de la 2º Pág.) Angeles con valor de L 1.080.00 al año.

Cuenta la Municipalidad de San Marcos de Colón con un Presupuesto real al año de

L 59.000.00, que subió en el presente año a la suma de ... 63.951.31 por préstamo de L 20.000.00 concedido por el Banco Municipal Autónomo

La Municipalidad de San Mar-

ESCUELA «OJO DE AGUA»



Nótese sus amplios corredores, el rótulo, campana y las alambradas que deflenden el edificio. Costó L. 1.200.00. Subsidio del Gobjerno: L. 500.00.

HERMAN RUBINSTEIN Y CIA.

Choluteca, Honduras, C. A.

Un surtido completo de tuberías para agua y sus conssiones. Pinturas LA FAMOSA, Domestic, Glidden, etc. Hierro de Construcción, desde 1" hasta una pulgada. Surtido durolitos, polyducto desde 1" hasta 4", man-gueras de hule desde 2" hasta 4". Ferretería en général, vidrios, plywood, etc. VISITENOS. Precios especiales. cos de Colón sostiene diecinueve emp'eados, con sueldos que oscilan entre L 250.00 y L 40.00.

La misma Municipalidad de San Marcos de Colón suministra todo el material didáctico a las diferentes escuelas de su jurisdicción a un costo de anual de L 1.402.00.

Se han reparado calles y avenidas con valor de L 3.465.67; así como caminos vecinales a un costo de L 980.00.

Ingresos al año, según talonario de 1969, L 56.096.01.

Se reparó el puente del Barrio "Fátima" a un costo de L 287.00.

Las obras anteriormente mencionadas fueron realizadas en un período aprox mado de diecinueve meses, a partir del primero de junio de 1968 al 31 de diciembre de 1969. En la actualidad se construven las escuelas rurales de las aldeas de YOYOTO, JAYACA-YAN y EL RODEO, de las cuales daremos más amplios informes dentro de poco, cuando estén terminadas y se proceda a su inauguración.

De lo va expresado se desprende que la mayor preocupación de la actual Corporación Municipal,